

# Nuevo triunfo de Reagan con plan a C.A.-Caribe

Washington, mayo 12 (AP). La iniciativa del presidente Ronald Reagan, para dar a los países de la "Cuenca del Caribe" beneficios adicionales en el mercado norteamericano, ganó una nueva batalla hoy en el Comité de Asuntos Financieros del Senado.

El cuerpo despachó la iniciativa por 14 a 2, enviándola al Senado en pleno. Sin embargo, la Cámara de Representantes no ha celebrado ni siquiera las audiencias requeridas para su despacho por el comité respectivo.

La concurrencia de las dos ramas del Congreso es esencial para la sanción de la ley, cuya cláusula principal daría a la mayoría de los productos de la región, un acce-

so al mercado norteamericano libre de aranceles aduaneros durante 12 años.

El propósito de esa medida es estimular la radicación de empresas industriales en la zona.

Los únicos tres países de la zona que no se beneficiarán con ese arreglo son México, Colombia y Venezuela, por su mayor grado de desarrollo. Por razones políticas, se excluirá también a Cuba, Granada y Nicaragua.

## Rechazo "entre risas"

El comité aprobó la ley, luego de rechazar en medio de risas, una enmienda por la cual se hubiesen dado alicientes impositivos a los empresarios que celebren convenciones en barcos que naveguen el circuito turístico del Caribe.

— Pasa a la página 71 —

## Informan fuerte combate en el sur de Nicaragua

San José, mayo 12 (AP). Fuerzas del gobierno de Nicaragua y de la Alianza Revolucionaria Democrática combatieron por espacio de 14 horas en el frente Sur del territorio nicaraguense, con un saldo de 60 bajas de ambos bandos, informó un comunicado distribuido aquí.

Las acciones se iniciaron a las tres de la madrugada del martes, cuando la columna insurgente Juan Pablo Umanzor atacó a unos 180 efectivos del ejército sandinista cerca de la boca del río Maíz, según el comunicado

distribuido ayer. Agrega que las fuerzas de ARDE sufrieron 12 bajas y las sandinistas 18 entre muertos y heridos.

También informó la comandancia general de las fuerzas de ARDE que la columna general Ramón Raudales realizó fuertes hostigamientos en la colonia La Unión, al sur de Nueva Guinea. No se informó el número de bajas.

ARDE informó además que murió en los combates Francisco Rodríguez Rodríguez, quien se identificaba como "Evans".



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ARRESTADO. Santiago de Chile, mayo 12 (AP). Dos carabineros arrestan a un manifestante durante los disturbios ocurridos anoche en esta capital. Las manifestaciones son en protesta por el alto costo de la vida y la policía está alerta en todo el país. Hubo 2 muertos.

## España se hace miembro ALADI

Montevideo, mayo 12 (AP). España se incorporó ayer como miembro observador del Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI).

España acreditó como delegado a su embajador en Uruguay, Rafael Gómez Jordana.

El diplomático dijo ante el comité de representante que España se propone colaborar con ALADI para impulsar el desarrollo y bienestar socio económico de Iberoamérica.

España es el sexto observador ante el organismo, con — Pasa a la página 58 —

## 2 muertes causan los disturbios en Santiago de Chile

Santiago de Chile, mayo 12 (AP). Dos personas murieron y alrededor de 200 fueron detenidas, según informes policiales, en desórdenes que se prolongaron hasta esta madrugada en diversos lugares de la capital, y que fueron culminación de una protesta nacional contra el gobierno realizada ayer.

Los muertos fueron identificados como Víctor René Rodríguez Celis, estudiante de 15 años, y el empleado Andrés Fuentes Sepúlveda, de 22.

El general de policía Oscar Torres dijo anoche que Rodríguez Celis fue baleado por desconocidos que pasaron en un vehículo frente a

# Sandinistas tratan apoderarse de C.A.

Tegucigalpa, mayo 12 (AP). La organización indígena nicaraguense Misurasata, integrada por miembros de las tribus misquitos, sumos y ramas, sostuvo hoy que el régimen sandinista intenta apoderarse de El Salvador, Costa Rica y Honduras, con la ayuda militar de la Unión Soviética y de Cuba.

La organización dijo que "el sandinismo ha iniciado al respecto una campaña difamatoria para sembrar el caos en los países de América Central que actualmente luchan por mantener la paz

y la democracia".

Dirigentes de Misurasata dijeron en rueda de prensa aquí que, en lo que va de 1983, los sandinistas destruyeron 49 comunidades e incendiaron más de 4 mil pequeñas viviendas de los indígenas que habitan en la costa atlántica de Nicaragua "con el objetivo de exterminar a las minorías étnicas, que no nos sometemos al régimen de brutalidad y de represión del sistema comunista introducido por los nueve comandantes marxistas en Nicaragua".

— Pasa a la página 71 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CELEBRACIÓN. Roma, mayo 12 (AP). Un grupo de fanáticos del equipo Roma, aprovechan una pausa que hicieron los trabajadores que reparan la Fuente de Trevi, para

darse una ducha como parte de las celebraciones por haber conquistado el título de Campeones del Fútbol Mayor Italiano.



VICTIMAS. Santa Cruz de Tlapacoya, México, mayo 12 (AP). Una parte del funeral de niños fallecidos a consecuencia de la explosión el lunes en una iglesia de esta ciudad. La tragedia causó 25 muertos y cientos de heridos, provocando conmoción entre los habitantes, que la atribuyeron a castigo de Dios.

## 40 ilegales de C.A. son detenidos en California

San Francisco, California, mayo 12 (AP). Cuarenta inmigrantes ilegales, provenientes de México, Nicaragua y El Salvador, fueron detenidos durante una redada tendida en la fábrica textil Levis Strauss en la localidad californiana de San José.

Otros 10 empleados del establecimiento, entre ellos mujeres en estado de gravidez, recibieron citaciones

para comparecer ante el Servicio de Inmigración y Naturalización.

Un vocero del Servicio dijo que los 40 detenidos con toda seguridad pedirán una audiencia para dilucidar sus casos particulares en vez de acceder voluntariamente a ser deportados.

El servicio dijo que procurará detener a otros 19 in-

— Pasa a la página 13 —

## Presionarán a Rusia a que permita emigrar

Bruselas, mayo 11 (UPI). El Parlamento Europeo pondrá mayor presión internacional sobre la Unión Soviética la próxima semana para que respete los derechos de aquellos que desean emigrar a otros países y que cese el hostigamiento de los disidentes ya liberados de cárceles.

La parlamentaria socialista belga Van Hemel-

donck dijo hoy que el Parlamento deseaba llamar la atención mundial sobre la persecución en la Unión Soviética.

"Nos estamos refiriendo al hombre o a la mujer de la calle, que han sido acorralados o encarcelados por pedir permiso a emigrar, que no son profesores, y no tienen acceso a la prensa" o — Pasa a la página 63 —

## Venezuelano hadecidido sobre pedido de C. Rica

Caracas, mayo 12 (UPI). Venezuela no ha tomado aún una decisión sobre la petición de Costa Rica de crear una fuerza interamericana de paz que actuaría en Centroamérica, reiteró hoy una fuente del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Venezuela, junto con México, Colombia y Panamá, integran el llamado Grupo

de Contadora cuyos concilios se encuentran reunidos en Panamá con el fin de buscar fórmulas que conduzcan a la paz en la convulsionada región centroamericana.

Las fuentes dijeron que el presidente Luis Herrera Campins adoptará una decisión sobre la propuesta costarricense, "cuando haya — Pasa a la página 66 —

## Polonia desafía a Rusia al rechazar sus críticas

Varsovia, mayo 12 (UPI). En una rara muestra de desafío a Moscú, el órgano del Partido Comunista polaco rechazó hoy críticas soviéticas sobre medidas de liberalización política, sosteniendo que éstas han sido malinterpretadas.

"El autor, Andriej Ryzow, en un tono sin precedentes, ha criticado nuestra línea en la actual situación polaca", según el semanario "Polityka".

"Polityka" se refirió así a las críticas formuladas la semana pasada por Ryzow en el semanario soviético "Tiempos Nuevos".

Indicó que el artículo en "Tiempos Nuevos" sostuvo que la Ley Marcial en Polonia había aplastado a la proscriba organización sindical independiente Solidaridad, pero que "ideas de pluralismo" político propugna-

— Pasa a la página 66 —

— Pasa a la página 30 —